

Hôpital. Les bénévoles de l'association « Les Blouses Roses » divertissent les enfants qui viennent se faire soigner au centre hospitalier Edmond Garcin.

Elles font voir la vie en rose aux enfants malades

La Marseillaise - 11/01/08

■ « On fait notre travail très sérieusement, mais sans se prendre au sérieux. » Dans la salle de jeu du service pédiatrique de l'hôpital d'Aubagne, Sylvianne, tout sourire, s'amuse avec Kais, 19 mois. Sa maman l'a emmené pour une « grosse gastro tenace » et pendant que la bénévole des Blouses Roses joue avec son fils, Sabrina, assise sur un banc, souffle un peu. « Heureusement qu'il y a cette salle de jeu pour faire patienter les enfants, car quand on vient en consultation, on attend beaucoup » témoigne cette jeune mère de famille.

Anne, la seconde bénévole de l'association, s'occupe elle de Léo, qui lui montre la moto que le Père Noël a déposé au pied du sapin. Sa petite sœur est hospitalisée dans le service depuis quelques jours, et sa maman, venue à son chevet, n'a pas pu le faire garder. « On essaye de soulager les parents comme on peut » signale la pimpante grand-mère qui tout au long de sa vie s'est occupée d'enfants. « Quand je me suis retrouvée à la retraite, j'ai voulu continuer » raconte-t-elle.

Etre là quand il le faut

Comme Sylvianne et Anne, elles sont une douzaine à se relayer tout au long de la semaine au cinquième étage du centre hospitalier Edmond Garcin. « Notre rôle est de faire oublier aux enfants qu'ils sont à l'hôpital, explique Monique, la responsable locale des Blouses Roses. On n'oublie jamais qu'avant d'être des malades, ce sont des enfants. Et comme tous les enfants, ils ont avant tout envie de jouer. On essaye donc



Dans la salle de jeu du service pédiatrie, les Blouses Roses savent déclencher les sourires des enfants.

de les distraire en s'amusant avec eux, ou en leur proposant des activités manuelles. » Ceux qui le peuvent sont conviés dans la salle de jeu aménagée grâce aux dons reçus par l'association. Les autres bénéficient d'un divertissement personnalisé. « On fait régulièrement le tour des chambres » souligne Sylvianne qui essaye « d'être là quand il le faut ».

Depuis sept ans que les Blouses Roses interviennent au service pédiatrie, ses bénévoles ont su se rendre indispensables. « On est ravi qu'elles soient là, confirme Karine, l'une des infirmières. Les

journées sont longues pour les petits malades, même pour ceux qui ne restent que quelques heures, et nous, on a ni le temps, ni les moyens, de s'en occuper comme elles le font. C'est vraiment un plus. Pour les enfants, comme pour le service. »

Les rôles de chacun sont néanmoins clairement définis et les dames aux blouses rose fuchsia n'outrepassent en aucun cas leur rôle. « On reste à notre place en étant le plus discrètes possible. On vient en complément des équipes soignantes, mais on se tient toujours en retrait » précise la res-

ponsable de l'association. Autre règle d'or : ne jamais poser à l'enfant de question sur sa maladie. Plutôt que de savoir, elles veulent seulement déclencher leur sourire. « C'est plus qu'une récompense » garantit Monique qui avoue recevoir autant qu'elle ne donne, « sinon plus ».

GEOFFREY DIRAT

▲ L'association Les Blouses Roses est à la recherche de bénévoles. Si vous souhaitez donner un peu de votre temps libre pour distraire des enfants hospitalisés ou des personnes âgées, contactez Monique Vally au 06.08.90.54.33.